Continuidad Pedagógica-2

IESEMBA

Artes Visuales

Materia; Historia sociopolítica Argentina y Latinoamericana.

Curso: 2 año

Profesor Browarski Javier

Mail: javiercolumnasocial@gmail.com

Fecha de entrega: 20 de abril de 2020

Buenas noches chicas, espero realmente se encuentren bien, sé que están muy complicadas con muchas entregas de diversas materias, pero aún algunas no me enviaron el trabajo solicitado en primera instancia, sobre las multicausalidades de la Revolución de Mayo.

En este caso no les voy a mentir estamos un tanto atrasados me quede esperando la primera entrega y el tiempo se dilato demasiado. Las que realizaron trabajos a conciencia que se los manifesté oportunamente en las devoluciones, pero debería quedar claro que todo influirá en las causas que desencadenen en la revolución de mayo, no solo en Argentina sino en el continente americano. Pero ¿Quién fue el real artífice de la revolución? La respuesta es la Burguesía criolla, motivos de sobra, pero sobre todo la imposibilidad de comerciar libremente, el monopolio español, menguado en parte por el Rey Carlos III de la casa Borbónica, no fueron suficientes para calmar los ánimos de los revolucionarios burgueses. Socialmente no eran Europeos, pero tampoco podían ocupar cargos públicos en América, no podían ser Virreyes, no podían ser gobernadores etc. Muchos de ellos habían estudiado en la Universidad de Córdoba que era Jesuita y los mismos habían sido expulsados por supuestamente crear un estado paralelo al español.

La plaza de mayo no estaba inundada de gente, eran solo un grupo selecto "los vecinos" que habían logrado llegar al cabildo abierto. La revolución se centralizaba en Buenos Aires. Las primeras noticias de las mismas en Córdoba por lo menos llegasen 2 meses después. Así quedara conformada la Primera junta de Gobierno con miembros criollos, comerciantes españoles y por supuesto la iglesia y jurarían en nombre de Fernando VII, preso en España ante la expansión Napoleónica. Había temor en el ala más conservadora de romper los vínculos con España (Saavedra, del ejército y la iglesia), mientras que el brazo reaccionario era encabezado por Moreno y Belgrano. Así vendrá lo que denominamos Saavedristas (conservadores) y Morenistas (revolucionarios). La discusión duro apenas un año, en 1811 Moreno viaja a Inglaterra por una misión diplomática y muere misteriosamente en altamar, según su esposa probablemente envenenado.

Se formaría la Junta grande con los representantantes de cada provincia de lo que había sido el Virreinato del Río de la Plata. También conocida como junta Conservadora ya que mantenía la postura Saavedrista y católica como por ejemplo el Dean Funes de la provincia de Córdoba.

Por otro lado se va abriendo el frente externo es decir el inicio de las campañas militares contra los realistas(ejércitos del Rey) San Martín desembarca para 1813, Belgrano venía

peleando en una misión imposible en el ejercito del Norte, Castelli en Córdoba y Güemes en la zona del noroeste. Las batallas por la libertad se extenderían hasta 1820.

Otro conflicto estaba en puerta Buenos aires y su prosperidad producto del puerto y la aduana y el interior que caía en forma precipitosa al no poder competir la producción artesanal con el libre comercio establecido con Inglaterra. Ya estamos hablando de un nuevo pacto colonial, dejamos de depender de España, para depender de Inglaterra la potencia Industrial a nivel mundial.

Para finalizar las provincias del litoral, Santa Fé, Entre Ríos, Córdoba y la Banda Oriental (actualmente Uruguay) se coligaran bajo el predominio del oriental Jose Gervasio Artigas, a quien se le impugno que mande sus diputados a la fallida asamblea de año XIII (1813), que tenía como objetivos declara la independencia y elaborar una constitución, ambas malogradas pero que tuvo otros éxitos.

Espero haber sido claro en la explicación, es una etapa muy compleja si necesitan algún video para ampliar me avisan por favor estoy a su disposición,

Actividad

- Realizar un escrito sintetizando el pensamiento Artiguista (artigas), su ideario, su concepción del federalismo "el protector de los pueblos libres". Opinión personal sobre ideario y oposición que encontró a sus ideas
- 2) ¿Qué logros alcanzo la Asamblea del año XIII?.